
様式第2号(第9条関係) 

 

会 議 録 

附属機関等の名称  宮代町立図書館協議会 

会 議 の 名 称  令和４年度第２回宮代町立図書館協議会 

開 催 日 時 
令和４年１２月１３日(火) 

午後４時から午後５時３０分 

開 催 場 所  宮代町立図書館研修室 

出 席 委 員 の 氏 名 
 山内薫(会長)・村山ふさ江・宮野紀子・大力芳紀・ 

白木正勝・矢部敦子・古谷諭史・長井勝利・中村智子 

出 席 職 員 の

職 ・ 氏 名 

 事務局(宮代町教育推進課)： 

川﨑主査・鈴木主事 

 図書館(指定管理者㈱図書館流通センター)： 

 清水図書館長・永堀一般チーフ・水口児童チーフ 

会議の公開・非公開   ☑ 公開  □ 一部公開  □ 非公開 

一 部 公 開 又 は

非 公 開 の 理 由 
  

傍 聴 の 可 否   ☑ 可   □ 否 

傍 聴 者 の 人 数  ０名 

会 議 資 料 の 名 称 
 ・令和４年度上半期事業報告（利用状況等）について 資料１ 

資料２ 

会議録の作成方法   □全文記録  ☑要点記録  □録音テープ 

審 議 の 内 容 

(発言者・発言内容・

決定事項等) 

●次 第 

１ 開会   

２ 報告事項 

（１）令和４年度上半期事業報告（利用状況等）について 

３ その他 

４ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 



●会議概要 

２ 報告事項 

（１）令和４年度上半期事業報告（利用状況等）について…図書館

から説明 

（別添資料参照） 

≪（１）に関する質疑応答≫ 

委員 時間帯別利用者数は、具体的に何の行動に関して

の人数か。 

図書館 図書館のゲートを通過した方の人数。 

委員 IT 予約冊数が前年度と比べて 1 割以上減少して

いるが、原因はどのように考えるか。 

図書館 前年度、新型コロナの影響で顕著な増加がみられ

ていたものが落ち着いたのだと考える。 

委員 雑誌の相互貸借について、貸出数が 17 とのこと

だが、借受数はいくつか。 

    図書館 11 月のみのデータだが、1 件。次回以降は借受数

についても、資料に記載する。 

 

（２）重点課題（事業概要）令和４年度上期…図書館から説明 

    

≪（２）に関する質疑応答≫ 

委員 「大人のための 16mm 映画会」が好評だった

ようだが、上映作品は何か。 

図書館 「高瀬舟」を上映した。 

委員 「バリアフリー映画会」が好評だったようだが、

これは何が要因だと考えるか。 

図書館 「おらおらでひとりいぐも」という上映作品の

力と、バリアフリー映画会（字幕・音声ガイド

付）への認知度が上がってきたことが要因かと

考える。また、洋画よりも邦画を上映する方が

集客は多い傾向にある。 

委員 「様々な障がいに対応したサービスの充実を検

討する」とあるが、現在実際に実施している

サービスはあるか。 

図書館 「対面朗読」「PC トーカー（パソコンによる音

声読み上げ）の設置」を実施しているが、利用

者はいない。現状、広報不足は否めない。社会

福祉協議会等とも協力し、認知度を高めたい。 

委員 毎月の広報みやしろが音声入力された CD は 

   利用されているか。 

図書館 この場でデータを示すことはできないが、肌感 

    覚としてはほとんど利用されていないように 

思う。 

      委員 町内の視覚障がい者手帳交付人数が知りたい。 

     事務局 担当課に確認し、後日回答する。 

         →R4.3.31 時点で 69 名。 

      委員 小中学校との連携とあるが、現在、具体的に学

校と話をして、進んでいる事項はあるのか。 

     図書館 具体的な提案は、まだできていない。 



委員 学校としてはどのように考えているのか。 

委員 検討中として記載されているように、デジタル

郷土資料や電子書籍等の提供をしてもらえる

のであれば、とてもありがたい。 

   児童生徒ひとりひとりが一台ずつ端末を持っ

ているということもあるので、授業への活用が

しやすいと思う。 

図書館 電子書籍については、児童生徒全員にそれぞれ

個別のライセンスを発行するとなると、かなり

の金額になってしまう。それが現状ネックに

なっている。 

委員 進修館とのコラボ企画の実施検討について、見

送るとの記載があるが、具体的にどういったこ

とを検討したのか。 

図書館 絵本の中に出てくるお菓子や料理を作るとい

う企画だったのだが、進修館側の窓口となって

いた方がいなくなってしまい、進めることがで

きなくなってしまった。 

委員 図書館見学は笠原小学校しか実施されなかっ

たようだが、その他の学校はなぜ実施しないの

か。 

図書館 各校コロナウイルスにより先の見通しが立て

づらい部分があるそうで、隣接する笠原小であ

れば当日柔軟な対応も可能とのことで、笠原小

のみとなっていると考えている。 

委員 各家庭で図書館に連れていってもらえるのが

一番いいが、それぞれの家庭にも事情があるの

で、学校として子ども達を図書館に連れていく

ことで、図書館の魅力をわかってもらうきっか

けにしてもらいたい。 

     事務局 課題の検討が数年続いているものも散見され

るが、課題に対するアプローチの仕方を変える

ことも必要。進修館の企画については、担当者

がいなくなっても実施できるような企画をし

てもらいたい。また、デジタル郷土資料につい

ては、学芸員と協力して学校の先生方に実際に

見せながら説明するといったことも必要かと

思われる。 

 

３ その他 

≪その他の質疑応答≫ 

事務局 2 年ごとの委員改選にあたり、令和 5 年 1 月 4

日から 2 月 10 日まで、公募委員の募集を行う。

現在この枠にて委員を務めていただいている

方については再度改めてご応募いただきたい。

また、その他の委員の方々については、後日個

別に継続の依頼をさせていただく。もし、今回

限りで退任を考えている方がいれば、その旨お

伝えいただきたい。 



      委員 前回会議にて質問・要望した週刊誌（週刊文

春・週刊新潮等）の追加について、その後の経

過を教えてもらいたい。 

図書館 週刊誌は年間 23,000 円ほどかかることもあ

り、要望があったからといって、全て入れるこ

とは難しい。 

委員 他の市町の図書館にも訪れることがよくある

が、宮代は雑誌全体の量としては相当充実して

いるように感じる。週刊文春・週刊新潮等が配

架されている図書館もあるが、そのようなとこ

ろは得てして雑誌全体の量が少ない。 

委員 週刊誌をもっと増やしてほしいという要望は

潜在的にはかなりあるのかもしれない。 

         そこに予算を回すことは可能か。 

     事務局 今回の第三期指定管理者の選定に際して、図書

購入費は前期より 50 万円ほど増額している。

選書は図書館に全面的にお任せしているため、

図書館の考え方・やりくり次第かと思う。 

      委員 選書はどのように行うのか。 

     図書館 年に数回、TRC や出版社から持ち込まれた見

本により見計らいを行う。 

      委員 現在町内には 1 軒しか書店がないが、その店か

ら書籍を仕入れることはないのか。 

     図書館 雑誌はその書店から仕入れている。 

 

４ 閉会 

 

 


